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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 18.10.2011 
des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Nordkirchen 

 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   19:15 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Cortner, Theodor   
Ernst, Heinrich   
Falke, Annegret   
Fuchs, Kai   
Geiser, Leonhard   
Janke, Wilfried   
Lunemann, Heinz-Jürgen   
Pieper, Markus   
Quante, Clemens   
Schröer, Petra   
Seidel, Joachim   
Tegeler, Meinhard   
Theis, Heiko   
Wacker, Josef   
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar Bürgermeister, gleichzeitig Vorsitzender  
Klaas, Josef   
Storm, Melanie Schriftführerin  
Tönning, Bernd   
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Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Anträge zur Tagesordnung 
  
 2   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 3   Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 4   Vertragsangelegenheiten 

Vorlage: 078/2011 
  
 5   Vertragsangelegenheiten 

Vorlage: 074/2011 
  
 6   Bericht der Verwaltung 
  
 7   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 8   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Zur heutigen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Nordkirchen 
wurde am 07.10.2011 schriftlich eingeladen. 
 
Herr Bergmann eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht einge-
laden wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
 
 

 1 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Es werden keine Anträge gestellt. 

 
  
  

 2 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Terminvereinbarung mit dem Büro Wolter-Hoppenberg für Informations-

veranstaltungen für Ratsmitglieder 
 
Herr Bergmann teilt mit, dass er mit dem Büro Wolter-Hoppenberg telefo-
niert habe um zu erfahren, wie mit den Ausschuss- und Ratssitzungen in 
2012 umgegangen werden solle. Am 10.01.2012 findet eine Informations-
veranstaltung, wahrscheinlich wieder in Senden, für alle Ratsmitglieder 
der acht an der Netzübernahme beteiligten Kommunen statt. Danach sol-
len für die Räte vor Ort eigene Informationsveranstaltungen durchgeführt 
werden. Herr Bergmann schlägt vor, sich am 10.01.2012 erst einmal die 
Informationsveranstaltung anzuhören und dann Ende Januar/Anfang Feb-
ruar eine Informationsveranstaltung für die Ratsmitglieder der Gemeinde 
Nordkirchen vor Ort stattfinden zu lassen. Daraus würde dann resultieren, 
dass in einer Ratssitzung Ende Februar ein Beschluss gefasst werden 
könnte. 
 

  
  

 3 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 3.1. Terminierung der Infoveranstaltung für Ratsmitglieder vor Ort 

 
Für die CDU-Fraktion merkt Herr Geiser an, dass die Informations-
veranstaltung in Senden den Charakter gehabt habe, dass das Ge-
samtkonzept sich rechnen würde. Ihm sei es wichtig, die Situation in 
Nordkirchen zu prüfen. Deshalb wünsche er einen recht frühen Ter-
min. 
 
Herr Bergmann antwortet, dass eine Terminierung ab dem 
16.01.2012 vor Ort möglich wäre.  
 
Herr Theis erklärt, er könne inhaltlich Herrn Geiser zustimmen. Es 
müsse für Nordkirchen wenigstens eine schwarze Null bei der Netz-
übernahme herauskommen. Die Entscheidung, die zu treffen sei, 
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würde 20 bis 30 Jahre Bestand haben für Nordkirchen. Deshalb 
müsse man sich mit dem Thema gründlich auseinandersetzen. Aus 
diesem Grunde würde er nicht gerne den ersten Termin wahrneh-
men wollen. Am 22.12.2011 würden die Ratsmitglieder Unterlagen 
zu dem Thema erhalten, die sehr umfangreich sein werden. Am 
10.01.2012 wird dann die Infoveranstaltung in Senden stattfinden. 
Aus diesen beiden Informationsflüssen können sich die Ratsmitglie-
der eine Meinung bilden und Fragen formulieren. Dies benötige aber 
Zeit. Deshalb sollte der Termin für die vor Ort stattfindende Infovera-
nstaltung Ende Januar liegen. 
 
Herr Bergmann sagt zu zu versuchen, einen Termin für Ende Januar 
zu erhalten. Dies würde auch nicht mit den Haushaltsberatungen 
kollidieren, da die Einbringung des Haushaltes 2012 voraussichtlich 
erst im Februar stattfinden könne. Dies läge daran, dass bisher noch 
keine Informationen von Land und Kreis vorlägen 
 
Herr Quante teilt mit, dass er im Stern einen Bericht von Herrn Brück 
von Oertzen gelesen habe, in dem es um die wirtschaftliche Situati-
on von Kommunen ginge. Ihn interessiere, ob die „Wasserstands-
meldung“ der Gemeinde Nordkirchen in diesem Bericht mit einge-
flossen sei.  
 
Dies wird von Herrn Bergmann bejaht. 

 
 

  
 
 

  
 
 
 
 

Dietmar Bergmann    Melanie Storm 
Vorsitzende/er    Schriftführer/in 
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